

Fidel, guide et inspiration pour le G77



Par María Josefina Arce

"Le Sud a besoin du Sud", déclaration du leader historique de la révolution cubaine, Fidel Castro, est toujours d'actualité pour faire face commune aux défis actuels des pays en développement dans un monde à l'ordre international injuste qui génère la pauvreté, la faim et l'inégalité.

C'est dans le but de coordonner les actions en faveur des peuples que le Groupe des 77 s'est réuni à La Havane, pour lequel Fidel est sans aucun doute un guide et une source d'inspiration dans la réalisation des droits des 134 nations qui composent le mécanisme de consultation.

Le leader historique de la révolution cubaine s'est fortement engagé en faveur des objectifs et des luttes des pays du Groupe des 77, qui représentent 80 % de la population mondiale.

Sa contribution aux luttes anti-impérialistes et anticolonialistes des peuples et à leur droit à la souveraineté et à l'autodétermination a été décisive.

Dans les différents forums internationaux, il a toujours défendu la construction d'un monde meilleur, fondé sur la paix, le respect et la solidarité entre les peuples.

Par ses interventions énergiques, Fidel a dénoncé sans équivoque les abus, le pillage des ressources naturelles des pays pauvres et a plaidé en faveur d'un ordre économique international plus juste et plus équitable.

Comme il l'a souligné à plusieurs reprises, dans l'architecture économique mondiale actuelle, nos nations sont incluses pour l'exploitation et exclues pour le développement.

C'est précisément cette solidarité et cette coopération, sans conditions, qui ont amené Fidel au Groupe des 77, dont beaucoup de pays membres connaissent l'aide cubaine dans des domaines essentiels tels que la santé et l'éducation.

Les professionnels cubains ont contribué à améliorer les indices de santé et les victimes de catastrophes naturelles sous toutes les latitudes de la géographie mondiale. Grâce à la méthode d'alphabétisation cubaine "Yo sí puedo" (Oui, je peux), des millions de personnes ont appris à lire et à écrire.

C'est cet esprit de solidarité, de soutien aux causes justes et de lutte pour les droits de tous que Cuba promeut en tant que président pro tempore du Groupe des 77, au sein duquel elle joue un rôle de premier plan depuis son adhésion en 1971.

Fidel a affirmé que la diversité du mécanisme en termes de géographie, de culture et de niveau de développement ne devait pas être une faiblesse, mais une force.

Et Cuba compte sur cette diversité pour promouvoir des actions conjointes et coopératives fondées sur l'unité, en tenant compte du potentiel de chaque pays, afin d'atteindre les objectifs de développement durable.

Le sommet du Groupe des 77 à La Havane, qui s'est achevé hier et qui a été qualifié de stratégique dans les efforts visant à construire un monde multipolaire et plus uni, va dans ce sens.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/334315-fidel-guide-et-inspiration-pour-le-g77>



Radio Habana Cuba